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Decano de Estudiantes 
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Invitados: 

Dr. Matías J. Cafaro 
Rep. Comité Institucional de Investigación 

Excusados: 

Dr. Jorge Haddock Acevedo, Presidente 
Universidad de Puerto Rico 

Dr. Raúl E. Macchiavelli, Decano-Director 
Colegio de Ciencias Agrícolas 

Dr. Omar I. Molina Bas 
Decano de Administración 

Dr. Omell Pagán  Parés 
Representante del Senado Académico 

Dr. Hilton Alers Valentín 
Representante del Senado Académico 

Sr. Kenneth R. De León Colón 
Representante Estudiantil 

Prof. Ismael Pagán Trinidad 
Director Ejecutivo de Plan de Práctica 
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Sr. Wilson Crespo Valentín, Director 
Oficina de Presupuesto 
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Srta. Jessica Pérez Crespo 

Asistente: 

Sra. Giovana Deglans Figueroa 

Se reúne la Junta Administrativa del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector, el Dr. Agustín Rullán Toro, quien preside. La misma 
comienza a las dos y un minuto de la tarde, utilizando la plataforma de Google Meet. La 
Secretaria pasa lista y constata el quórum con la presencia de once miembros de la Junta, 
según consta en la lista que antecede. 

APROBADA

22 de abril de 2021
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La Junta Administrativa aprueba el cambio de agenda solicitado por el Dr. Omar I. Molina Bas, 
Decano de Administración, para que luego del Informe del Rector se atienda el punto 7b 
relacionado con las enmiendas propuestas al Reglamento de Plan de Práctica Intramural 
Universitaria del Recinto Universitario de Mayagüez. 

 
El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, procede a presentar su informe de actividades ante los 
miembros de la Junta. 

 
INFORME DEL RECTOR 

 
marzo 

 
26 Reunión semanal con Dr. Jorge Haddock Acevedo, Presidente de la UPR; el   

Dr. Ubaldo Córdova, Vicepresidente UPR; y la Dra. Sonia Rivera, Rectora de 
UPR-Aguadilla; sobre el Instituto de Aeronáutica y Aeroespacial de Puerto Rico 
(IAAPR) 

 
Reunión con el Dr. Fernando Gilbes, Dr. Rafael Ramos y el Dr. Héctor Jiménez 
para dialogar sobre la secuencia curricular del Programa de Ciencias 
Atmosféricas y Meteorología 

 
Reunión con el Dr. Omar Molina y el Dr. Fernando Gilbes sobre butacas del 
edificio Celis que se encuentran en el edificio Darlington 

 
Reunión con el Dr. Omar Molina Bas, Decano de Administración; el Sr. Nelson 
Pérez y la Sra. Janice Miranda representantes de la Autoridad para las Alianzas 
Público-Privadas sobre el proyecto Student Life 

 
Reunión con la Arq. Jenniffer Lugo, Dr. Omar Molina Bas, Profa. Mercedes Ferrer 
y la Ing. Nancy Méndez sobre proyectos de mejoras permanentes en curso en el 
Recinto Universitario de Mayagüez 

 
Reunión con la Dra. Cristina Pomales, Dr. Bienvenido Vélez, Prof. Ismael Pagán 
Trinidad y el Dr. Hiram González para discutir la respuesta sobre los 
señalamientos al Departamento de Agrimensura y Topografía por la visita del 
Accreditation Board for Engineering and Technology, ABET 

29-31 Licencia ordinaria 

29 Reunión con el Presidente y los Rectores (esta reunión fue atendida por la    
Dra. Betsy Morales quien se desempeñó como Rectora Interina) 

31 Reunión con el Presidente Jorge Haddock Acevedo, los rectores y los directores 
de presupuesto (esta reunión fue atendida por la Dra. Betsy Morales quien se 
desempeñó como Rectora Interina) 

 
abril 

 
5 Reunión semanal de Staff con los decanos, directores y ayudantes del Rector 
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5 Reunión con el Dr. Jorge Haddock Acevedo,  Dr.  Luis  A.  Ferraro  Delgado,  
Lcda. Joan Hernández Marrero, Lcda. Soniemi Rodríguez Dávila y el Dr. Ubaldo 
Córdova relacionada con presupuesto 

 
Reunión del Presidente y los Rectores del Sistema de la UPR 

6 Continuación de reunión semanal de Staff con los decanos, directores y ayudantes 
del Rector 

 
Reunión con la Sen. Marially González Huertas, Vice-Presidenta del Senado de 
Puerto Rico, relacionada con el proyecto 172 

 
Reunión del Comité de Agenda 

 
Continuación de la reunión ordinaria del Senado Académico 

7 Reunión con el Dr. Jorge Haddock Acevedo,  Dr.  Luis  A.  Ferraro  Delgado,  
Lcda. Joan Hernández Marrero, Lcda. Soniemi Rodríguez Dávila, Sr. Antonio Tejera 
Rocafort, Sr. Osvaldo Guzmán y el Dr. Ubaldo Córdova relacionada con 
presupuesto 

 
Reunión del Presidente y los Rectores del Sistema de la UPR 

 
Reunión con el Dr. Raúl Macchiavelli sobre la visita del Presidente Jorge Haddock 
Acevedo a las instalaciones del Ciencias Agrícolas en Río Piedras 

 
Reunión de la Junta Universitaria 

 
Reunión de Rectores con el Presidente Jorge Haddock Acevedo 

8 Reunión con la Lcda. Gretchen Huyke sobre asuntos de la unidad de Asesoría Legal 
 

Reunión semanal con los ayudantes del Rector para atender asuntos pendientes y 
firma de documentos oficiales 

 
Reunión con la Dra. María Amador Dumois sobre asuntos del Colegio de 
Administración de Empresas 

 
Reunión con el Dr. Jorge Haddock Acevedo,  Dr.  Luis  A.  Ferraro  Delgado,  
Lcda. Joan Hernández Marrero, Sr. Antonio Tejera Rocafort y el Dr. Ubaldo Córdova 
relacionada con presupuesto 

 
Reunión de Rectores con el Presidente Jorge Haddock Acevedo 

 
Reunión con el Dr. Raúl Macchiavelli, Dr. Pedro Vásquez, Profa. Mercedes Ferrer, 
Dra. Betsy Morales y el Sr. Wilson Crespo en preparación al conversatorio con el 
Comité Ejecutivo de la Junta de Gobierno sobre el presupuesto de la universidad 

 
Conversatorio del Dr. Jorge Haddock Acevedo, los Rectores de la UPR y el Comité 
Ejecutivo de Junta de Gobierno sobre presupuesto 
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9 Reunión semanal con Dr. Jorge Haddock  Acevedo,  Presidente  de  la UPR;  el 
Dr. Ubaldo Córdova, Vicepresidente UPR; y la Dra. Sonia Rivera, Rectora de UPR- 
Aguadilla; sobre el Instituto de Aeronáutica y Aeroespacial de Puerto Rico (IAAPR) 

 
Reunión con el Dr. William Hernández, Sra. Madelyn Ríos, Dr. Robinson Rodríguez, 
Profa. Matilde Iglesias, Prof. Javier Sepúlveda y Dr. Raúl Macchiavelli sobre la 
solicitud de otorgación de permanencias condicionadas a docentes del Colegio de 
Ciencias Agrícolas 

 
Reunión con el Dr. Jonathan Muñoz, Dra. Betsy Morales, Dr. Pedro Vásquez y la 
Dra. Mariam Ludim Rosa relacionada a comunicación de las proyecciones de 
actividad presencial durante el próximo semestre 

 
Continuidad del diálogo sobre Plan de Transformación Académica con decanos y 
directores 

 
Reunión con la Dra. Ingrid Padilla sobre asuntos pendientes como Ayudante del 
Rector para asuntos de investigación 

12 Reunión semanal de Staff con los decanos, directores y ayudantes del Rector 
 

Reunión con el Sr. Yamil Ayala Cruz, Asesor de la Fortaleza; Sr. Carlos M. Yamín 
Rivera, Secretario Auxiliar de la Gobernación; Sr. Carlos Rivera Justiniano, Asesor 
Legislativo; Sr. Pablo Peña, Secretario Ejecutivo de la Gobernación; Dr. Jorge 
Haddock Acevedo, Presidente de la UPR y los Rectores para dialogar sobre la 
propuesta de Ley de Reforma Universitaria, Proyecto del Senado 172 

 
Reunión del Presidente Jorge Haddock Acevedo y los Rectores de la UPR 

 
Reunión con el Dr.  William  Hernández,  Dr.  Christopher  Papadopoulos  y  la 
Dra. Dana Collins sobre Comité Institucional de Educación General del Senado 
Académico 

13 Saludos a los participantes del XXVI Simposio de Investigación en las Ciencias 
Sociales 

 
Reunión con la Dra. Cristina Pomales, Dr. Bienvenido Vélez y la Dra. Betsy Morales 
para discutir la respuesta sobre los señalamientos al Departamento de Ingeniería 
en Computación por la visita del Accreditation Board for Engineering and 
Technology, ABET 

 
Reunión con el Dr. Gustavo Cortina relacionada con el proyecto de Título IX 

14 Visita a la finca Alzamora al Proyecto de Pequeños Rumiantes 
 

Reunión de Dr. Jorge Haddock Acevedo con los Rectores del Sistema UPR sobre 
presupuesto 

15 Reunión con el Dr. William Hernández, Ayudante del Rector; Sr. Wilson Crespo, 
Director de Presupuesto y la Sra. Lyzette Rivera, Directora de Finanzas, sobre 
petición del Comité de Presupuesto de la Junta de Gobierno 
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15 Reunión semanal con los ayudantes del Rector para atender asuntos pendientes y 
firma de documentos oficiales 

 
Reunión con la Dra. Ingrid Padilla relacionada con asuntos que atiende como 
Ayudante del Rector para asuntos de investigación 

 
Reunión del Dr. Jorge Haddock Acevedo con los Rectores y Decanos de 
Administración de la Universidad de Puerto Rico 

 
Reunión con profesores del Departamento de Ingeniería Industrial, relacionada con 
profesores con cursos de laboratorio 

 

El Dr. Hilton Alers Valentín, Representante Claustral, solicita información de la reunión 
celebrada el 26 de marzo de 2021 con el Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano del Colegio 
de Artes y Ciencias, relacionada con la secuencia curricular del Programa de Ciencias 
Atmosféricas y Meteorología. El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, informa que había recibido 
el insumo de unos estudiantes que tenían unas preocupaciones relacionadas con el 
ofrecimiento de cursos del Programa de Ciencias Atmosféricas y Meteorología. Se reunió con 
los doctores Fernando Gilbes Santaella y Hernán Santos para conocer el estatus del programa, 
y sí se han estado ofreciendo los cursos, pero tienen poca demanda y su matrícula cuenta con 
pocos estudiantes. En la reunión realizaron una presentación del desarrollo del programa y 
los logros que han obtenido. Estamos evaluando cómo impulsar el programa y se recomendó 
realizar un artículo noticioso del programa y de sus logros. Estamos buscando estrategias de 
cómo colocar el ofrecimiento de estos cursos en verano y entender los requisitos de los cursos 
para promover que otros estudiantes tomen los cursos como electivas. El Dr. Fernando Gilbes 
Santaella, Decano del Colegio de Artes y Ciencias, informa que como parte de la iniciativa han 
reactivado la Oficina de Climatología que será dirigida por el doctor Jiménez con el interés de 
traer fondos externos y que se convierta en algo similar a la Oficina de la Red Sísmica. El 
Rector informa que ha estado en comunicación con la Sra. Ada Monzón, Meteoróloga, para 
que en conjunto con el doctor Jiménez se puedan desarrollar esta oficina. 

 
El Dr. Hilton Alers Valentín, Representante Claustral, solicita información sobre la visita 
realizada a la Finca Alzamora el 14 de abril de 2021, ya que recibió varios correos electrónicos 
de profesores de la Facultad de Ciencias Agrícolas relacionados con unos incidentes de hurto 
y vandalismo al Proyecto de Pequeños Rumiantes. De la información provista, le indican que 
la situación estaba siendo atendida por el Decano, pero que al parecer hay un asunto 
relacionado con el presupuesto. El Rector informa que sobre ese asunto ha tenido varias 
reuniones. Indica que en marzo hubo hurto de entre 10 a 12 ovejas y se hizo la gestión a 
través de la Oficina de la Guardia Universitaria y se logró identificar un vecino de Mayagüez 
que alegó que las ovejas le fueron vendidas y se logró recuperar entre 5 a 6 ovejas. En 
diciembre visitamos la Finca Alzamora e identificamos mejoras a realizar, como el control de 
llaves, ya que había muchos candados privados. Nos reunimos con el encargado de la finca, 
Sr. Abner Rodríguez y varios estudiantes presentes y dialogamos sobre la posibilidad de tener 
cámaras de seguridad y tener mayor control de acceso. Para poder instalar las cámaras de 
seguridad necesitamos señal de internet en esa área y se están haciendo las gestiones para 
colocar internet y poder instalar las cámaras de seguridad. En las pasadas semanas, tuvimos 
dos incidentes de ataques de perros a ovejas y se colocaron trampas en esa área, pero el 
sábado pasado entraron unos perros y mataron aproximadamente 25 ovejas. Nos reunimos 
nuevamente para atender la problemática de cómo entraron los perros, ya que esa área tiene 
una verja de 7 pies en cyclone fence y logramos detectar unos huecos por donde los perros 
pudieron entrar. El Decano de Administración y el Decano y Director de Ciencias Agrícolas ya 
comenzaron a corregir las fallas en la verja. Ayer nos volvimos a reunir con el Decano de 
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Ciencias Agrícolas, Decano de Administración, Decano de Estudiantes, Director del Proyecto 
Pequeños Rumiantes y con gran parte de los estudiantes que trabajan allí y que forman parte 
del proyecto y detectamos problemas de comunicación. Se hicieron aclaraciones y se 
comenzó a poner en práctica las alternativas antes mencionadas, corrigiendo las dificultades 
organizacionales. Se comenzó la instalación de antenas de wifi en el área y se terminaron las 
mejoras a la verja, ya que no queremos de ninguna manera que mueran  los  animales.  El 
Dr. Raúl E. Macchiavelli, Decano y Director del Colegio de Ciencias Agrícolas, informa que hay 
procesos más lentos de lo que los estudiantes quieren y explica que ese proyecto es de 
enseñanza subgraduada, graduada e investigación. Indica que trabajar la experimentación 
con animales es un reto debido al mantenimiento, aseo y alimentación de éstos. El doctor 
Alers Valentín informa su preocupación con los estudiantes graduados, ya que se afectaron 
sus proyectos de tesis. El Rector informa que, sí se afectaron los proyectos de algunos 
estudiantes y es una situación fortuita. 

 
El Dr. Omell Pagán Parés, Representante Claustral, informa su preocupación sobre el 
presupuesto, ya que se puede ver afectado el funcionamiento de las operaciones del Recinto. 
El Rector informa que al comienzo del semestre se comenzó con un Plan de Presupuesto en 
el que tenían varios retos, debido a que se añadieron unos pagos adicionales, como el pago 
pago de seguros y el pago de auditoría a la Universidad. Sabíamos que sería retante y se 
configuró sin afectar la oferta académica. La expectativa para el Recinto de Mayagüez era que 
en términos absolutos nos aumentaran el presupuesto porque excedíamos las métricas, pero 
al añadir los pagos mencionados y el que ya hacemos para poner al día la deuda con el Sistema 
de Retiro, así como el anuncio del recorte de los $94 millones, tuvimos que volver al run work. 
La forma en que lo plasma la Junta de Gobierno si se utiliza el dinero de esa manera, la 
situación de los recintos será difícil y pone en riesgo el ofrecimiento académico de este año y 
las contrataciones regulares y temporeras. Esta semana, la Junta de Gobierno convocó a los 
rectores y en esa reunión tuvimos la oportunidad de que la Junta de Gobierno vea el detalle 
de cada recinto y que no va a ser fácil de implementar. En esa reunión me acompañaron el 
Dr. Raúl E. Macchiavelli, el Sr. Wilson Crespo, la Prof. Mercedes Ferrer, el Dr. Pedro Vásquez 
y la Dra. Betsy Morales, quienes ayudaron en la presentación que preparamos. La primera 
parte de la reunión se dedicó a que la Junta de Gobierno explicara el Plan Fiscal, en el cual 
esos $94 millones están siendo consignados para temas particulares, algunos de éstos se 
basaron en presunciones que no tengo claras y mostraron una tabla con tres columnas, donde 
la primera columna presentaba el presupuesto corriente y las otras dos columnas eran unos 
modelos de cómo ellos entienden que podemos manejar el asunto que proponen. En el Plan 
Fiscal presentado por la Junta de Gobierno identificamos unos errores, ya que invirtieron los 
números asignados a la Estación Experimental Agrícola y al Servicio de Extensión Agrícola 
con los de Administración Central y solicitamos se corrigieran. Además, recibí un comunicado 
en el que unos asesores estarán visitando el Recinto para que le presentemos detalles del 
presupuesto y solicitaron datos históricos de tres años. Estamos solicitando los datos y esa es 
nuestra prioridad, que vean nuestros libros, estadísticas y cómo el Recinto Universitario de 
Mayagüez ha tomado decisiones y ha emitido certificaciones para absorber estos recortes. El 
Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano del Colegio de Artes y Ciencias, pregunta si en la 
información que se va a proveer se encuentra la cantidad de estudiantes que están siendo 
atendidos actualmente. El Rector indica que esa información está incluida, ya que se han 
hecho recortes presupuestarios y se continúa atendiendo el mismo número de estudiantes con 
una oferta académica similar. 

 
La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos, pregunta al Dr. Fernando Gilbes 
Santaella, Decano del Colegio de Artes y Ciencias, el estatus de la secuencia curricular del 
programa de Meteorología, para ver qué conlleva para interés de los estudiantes. El Rector 
informa la importancia de hacer alguna campaña promocional relacionada con las secuencias 
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curriculares. La doctora Morales Caro indica que se está haciendo para el Programa de 
Preparación de Maestros. El Dr. Hilton Alers Valentín, Representante Claustral, indica que ese 
problema ocurre en muchas secuencias curriculares por desconocimiento y hay más oferta 
académica de la que los estudiantes conocen, por lo que sugiere hacer una actividad de casa 
abierta para poder brindar a los estudiantes información sobre secuencias curriculares y 
concentraciones menores, ya que esto es un atractivo para escuela graduada y para obtener 
mejores oportunidades de empleo. La doctora Morales Caro informa que su expectativa es 
poder proveer la información de las secuencias curriculares a los estudiantes de nuevo ingreso. 

 
La Junta Administrativa recibe el informe del Rector. 

La Junta Administrativa aprueba la participación del Prof. Ismael Pagán Trinidad, Director 
Ejecutivo de Plan de Práctica Intramural del Recinto Universitario de Mayagüez; para la 
discusión del siguiente asunto. 

OTROS ASUNTOS 

El Prof. Ismael Pagán Trinidad, Director Ejecutivo de Plan de Práctica Intramural Universitaria 
del Recinto Universitario de Mayagüez presenta su comunicación con fecha del 5 de abril de 
2021, relacionada con las enmiendas propuestas al Reglamento de Plan de Práctica Intramural 
Universitaria del Recinto Universitario de Mayagüez, Certificación Número 98-99-508 de la 
Junta Administrativa. Luego de la discusión, la Junta Administrativa aprueba las enmiendas 
propuestas al Reglamento de Plan de Práctica Intramural Universitaria del Recinto Universitario 
de Mayagüez, según consta en la Certificación Número 20-21-137 de la Junta Administrativa. 

ACTA 
 

La Junta Administrativa aprueba el Acta Número 20-21-021, correspondiente a la reunión 
ordinaria del jueves, 25 de marzo de 2021; según circulada. 

LICENCIAS 
 

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta 
Administrativa aprueba las siguientes licencias: 

 
Sin sueldo por asunto personal 

 

Sr. Javier Vega Del Valle, Conductor de Camiones, del Departamento de Edificios y Terrenos, 
del Decanato de Administración; por el periodo del 9 de abril de 2021 al 8 de abril de 2022. 

 
Sin sueldo por enfermedad 

 

Sr. Ismael Sojo Luciano, Trabajador de Mantenimiento I, de la Sección de Limpieza, del 
Departamento de Edificios y Terrenos, del Decanato de Administración; por el periodo del 15 de 
marzo al 16 de mayo de 2021. 

 
Sin sueldo 

 

Sra. Maricarmen Más Rodríguez, Directora Auxiliar de Recaudaciones, del Departamento de 
Finanzas, del Decanato de Administración; por el periodo del 16 de abril de 2021 al 15 de abril 
de 2022, para ocupar un puesto en el servicio de confianza en la Corporación del Fondo del 
Seguro del Estado. 
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El Dr. Matías J. Cafaro, Representante del Comité Institucional de Investigación, se retira de la 
reunión para la discusión de los asuntos relacionados con acciones de personal docente. 

 
ASCENSO 

 
Reconsideración - efectiva al 1 de julio de 2020 

 

La Junta Administrativa recibe la comunicación del Comité de Personal Regional del Servicio 
de Extensión Agrícola de la Región de Norte Central, con fecha del 25 de marzo de 2021, 
relacionada con la solicitud de reconsideración del ascenso en rango docente denegado al 
Prof. Delvin L. Fernández Robles, Agente Agrícola Asistente de Extensión, del Servicio de 
Extensión Agrícola, del Colegio de Ciencias Agrícolas. 

 
El Dr. Raúl E. Macchiavelli, Decano y Director del Colegio de Ciencias Agrícolas, presenta su 
comunicación con fecha del 8 de febrero de 2021; relacionada con la solicitud de 
reconsideración del ascenso denegado al Prof. Delvin L. Fernández Robles, Agente Agrícola 
Asistente de Extensión, del Servicio de Extensión Agrícolas, del Colegio de Ciencias Agrícolas. 
Luego de una amplia discusión, la Junta sostiene su determinación de denegar el ascenso al 
rango docente de Agente Agrícola Auxiliar de Extensión; según consta en la Certificación 
Número 19-20-211 de la Junta Administrativa. 

 
PERMANENCIA 

 
Reconsideración - efectiva al 1 de enero de 2021 

 

El Dr. Raúl E. Macchiavelli, Decano y Director del Colegio de Ciencias Agrícolas, presenta el 
Informe Final del Comité Ad Hoc que atendió la reconsideración de la permanencia docente 
denegada a la Dra. Patricia Valentín Castillo, Catedrática Asociada, del Colegio de 
Administración de Empresas. Luego de la discusión, la Junta Administrativa acoge la 
recomendación del Comité Ad Hoc de reconsiderar la permanencia docente denegada de la 
doctora Valentín Castillo. Como parte de la discusión, la Junta Administrativa aprueba la 
siguiente moción: 

 
“Solicitar a la Dra. Luz I. Gracia Morales, Coordinadora de Acreditación del Colegio de 
Administración de Empresas solicite una evaluación a las dos agencias acreditadoras 
para que cualifiquen el estatus de la Dra. Patricia Valentín Castillo, Catedrática 
Asociada, del Colegio de Administración de Empresas.” 

 
El Dr. Hilton Alers Valentín, Representante Claustral se excusa de la reunión. 

 
OTROS ASUNTOS 

 
a) La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos, presenta su 

comunicación con fecha del 8 de marzo de 2021, relacionada con los cambios sugeridos 
a los Artículos 2.8, inciso d – Cursos de Conferencia en Secciones Grandes y 2.9, inciso 
b – Enseñanza de laboratorios, de la Certificación Número 16-17-242, Tareas del 
Personal Docente que Ejerce la Cátedra. Los decanos académicos informan el insumo 
obtenido de sus facultades. Luego de una amplia discusión, la Junta Administrativa 
aprueba la siguiente moción: 

 
“Debido a que los cambios sugeridos a la Certificación 16-17-242 de la Junta 
Administrativa conllevan acciones presupuestarias, administrativas y académicas, 
la Junta acuerda: 
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1. No tomar una decisión sobre este asunto sin entender la complejidad y 
cómo afecta a los departamentos. 

 
2. Crear un comité Ad-hoc de la Junta Administrativa para que evalúe esta 

propuesta. El Comité debe de estar compuesto por la Decana de Asuntos 
Académicos o su representante, un Decano de Facultad, un representante 
estudiantil ante la Junta Administrativa y un representante claustral ante la 
Junta Administrativa. 

 
Los miembros de la Junta Administrativa acuerdan que el Comité Ad Hoc quede 
constituido por: 

 
1. Dr. Pedro Vásquez Urbano, representante del Decanato de Asuntos Académicos 

 
2. Dr. Bienvenido Vélez Rivera, Decano de Facultad 

 
3. Sr. Jean M. Trinidad Rivera, Representante alterno ante Junta Administrativa 

 
4. Dr. Omell Pagán Parés, Representante claustral ante Junta Administrativa 

 
Se incorpora a la reunión el Dr. Matías J. Cafaro, Representante del Comité Institucional de 
Investigación. 

 
b) El Dr. Jonathan Muñoz Barreto, Decano de Estudiantes, presenta su comunicación con 

fecha del 14 de abril de 2021, relacionada con moción de enmienda a la fecha de 
graduación 2021. Luego de la discusión, la Junta aprueba la siguiente moción: 

 
“La Junta Administrativa aprueba se enmiende el Calendario Académico 
2020-2021, según consta en la Certificación Número 18-19-277 E (Quinta 
Enmienda) para cambiar la fecha designada para la graduación 2021, del 11 
de junio de 2021 para las fechas del 24, 25 y 26 de junio de 2021 y así 
constará en una comunicación por separado a toda la comunidad 
universitaria.” 

 
c) La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos, presenta la comunicación 

del Dr. Pedro Vásquez Urbano, Decano Asociado de Asuntos Académicos, relacionada 
con la propuesta de enmienda al Calendario Académico 2020-2021, Certificación 
Número 18-19-277 (Quinta Enmienda) para incluir unos horarios a las sesiones del 
Verano 2021, para asignar cursos en horarios nocturnos. Luego de la discusión, la 
Junta aprueba la propuesta de enmienda a la Certificación Número 18-19-277 E. 

 
d) El Sr. Kenneth R. De León Colón, Representante Estudiantil, presenta la comunicación 

del Sr. Rubén A. Vélez Baigés, Presidente del Consejo General de Estudiantes, con 
fecha del 15 de abril de 2021, relacionada con una solicitud de receso académico para 
realizar una Asamblea General de Estudiantes virtual. La Junta Administrativa aprueba 
enmendar el Calendario Académico 2020-2021, Certificación Número 18-19-277 
Enmendada (Quinta Enmienda) para incluir el receso académico para el jueves, 6 de 
mayo de 2021 en horario de 10:00 am a 5:00 pm, para llevar a cabo una Asamblea 
General de Estudiantes de manera virtual. 
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ASUNTOS NUEVOS 
 

1) El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano del Colegio de Artes y Ciencias, interesa 
conocer de dónde surge una tabla en Excel que recibió, en la que se identifica los 
salones de cada facultad que están siendo considerados para convertirlos en salones 
virtuales. El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, indica desconocer el asunto y sugiere se 
dialogue con la Prof. Mercedes Ferrer, Directora de OPIMI y se considere en reunión 
de Staff. 

 
2) El Dr. Omar I. Molina Bas, Decano de Administración, indica si es posible que la Junta 

Administrativa pudiera reconocer a los empleados que han hecho un esfuerzo 
extraordinario para mantener las operaciones del Recinto. Al presente, se ha logrado 
vacunar más de 1000 personas y se han realizado más de 6,000 pruebas de detección 
de Covid. Las oficinas de Salud y Seguridad, Servicios Médicos, Recursos Humanos, 
Enlace con el Personal, la Guardia Universitaria, Edificios y Terrenos y el Departamento 
de Enfermería han hecho un esfuerzo de labor encomiable durante esta pandemia. 
Además, el Departamento de Finanzas cumplió con la entrega de los informes 
auditados. El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, sugiere que se realice algo formal, que 
sea significativo y que presente los logros alcanzados, por lo que recomienda se 
prepare una resolución a través de la Oficina de Prensa para ser considerada en la 
próxima reunión de la Junta Administrativa. 

 
Cubierta la agenda en su totalidad se clausura la reunión a las cinco y veintiocho minutos de la 
tarde. 

 
POR TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO, 

 
 
 

Jessica Pérez Crespo 
Secretaria 

 
 

APROBADA, 
 
 
 

Agustín Rullán Toro, Ph.D 
Rector 
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